
Assemblée Générale
Ecole en Marche
Année 2009-2010

Les excusés : Chantal Chemin et Catherine Guiet, bénévoles et enseignantes à la maternelle.
Mme Billandon-Gonzalez, bénévole et enseignante à la primaire.
Helena Haberstock : vice présidente
Famille Garreau-Beauvoir, Brunel-Bruneteau, Gerard et Groh

Introduction

Je ne vais pas vous reparler des origines de l’association, puisque vous avez tous été 
destinataires de la plaquette qui relate la création et les actions de l’EEM.
Simplement je souhaite rappeler que l’association ne fonctionne que sur le volontariat et le 
bénévolat. Je suis la 7ème présidente et comme les autres membres du bureau et les parents 
bénévoles, je suis et nous sommes là pour le plaisir de nos enfants et ceux de l’école. Nous 
avons  une  vie  de  famille,  une  vie  sociale,  une  maison,  un  jardin  à  entretenir,  une  vie 
professionnelle et malgré cela,  nous donnons du temps en acceptant les responsabilités de 
cette tâche.
Cette petite introduction n’a qu’un seul but celui de faire prendre conscience que personne n’a 
plus de temps qu’une autre à consacrer à l’EEM. 

Depuis  sa  création  la  brocante  est  organisée  le  3ème week-end de  juin.  Nous  ne  pouvons 
changer  cette  date,  inscrite  dans  l’esprit  de  nos  exposants  et  dans  les  revues  nationales. 
Chaque année, des parents ne souhaitent pas s’investir le dimanche car c’est la fête des pères 
ou la fête de la musique ou simplement un dimanche, journée familiale par excellence.  Je 
souhaite juste rappeler que pour nous aussi (parents bénévoles) ces fêtes existent.

Lors de la préparation de  la brocante 2010, nous avons rencontré un gros problème : peu  de 
participants pour l’organisation de cette manifestation et le dimanche fut critique (par manque 
de personnel). En septembre le bureau s’est réuni et il a eu à prendre une grave décision : 
devons-nous continuer  à organiser cette  brocante sur 2 jours s’il  y a si  peu de personnes 
volontaires.  Devons-nous  sinon  stopper  le  financement  des  projets  pour  l’ensemble  des 
enfants de nos écoles ? Ou devons nous restreindre notre participation financière aux seuls 
enfants dont les parents apportent leur aide ?
Ce phénomène n’est pas nouveau, chaque bureau depuis 20 ans a évoqué cette solution mais 
la situation s’aggrave. Nous, comme les autres, n’étions pas tous d’accord et nous  n’avons 
pas eu le courage de prendre cette décision drastique.  Le prochain bureau aura peut être une 
solution ou plus de courage que nous ?!!!

Il faudra pourtant trouver une solution avant juin pour donner l’envie aux parents de s’investir 
au risque de ne plus pouvoir offrir la qualité de prestation qui a fait de cette brocante la plus 
importante et la mieux cotée de la région et qui est notre seule source de revenu, l’édition 
2010 a rapporté aux enfants 9 000€ !!!! Ce chiffre parle à lui seul et devrait suffire à vous 
convaincre…



Bilan moral
Actions 2009-2010

• Repas des bénévoles
Peu de monde mais 2 nouvelles familles
Un nouveau cuisinier (parent)
Un service de table
Une animation
Un retour à moins de dépenses pour l’association, en faisant un repas plus simple. 
Préférant utiliser les bénéfices au maximum pour les enfants. 
Et une très bonne ambiance avec toujours en toile de fond l’envie de motiver les 
nouveaux parents.

• Action tempête
L’EEM s’est fait en sa qualité d’association de parents le relais de la mairie pour les  
avis  d’aide  au  nettoyage  de  la  commune.  Merci  à  ceux  qui  ont  participé  à  ces  
journées de remise en état de notre plage et de nos chemins.

• Remise en état du panneau école primaire
Ce tableau situé à gauche du petit portail de la primaire avait grand besoin d’un 
« relooking ». Arno a supprimé le grillage qui masquait les infos et il a redonné 
un  coup  de  peinture  violette  (la  seule  qu’il  avait  en  réserve !!).  Ce  panneau 
appartient  à  « on  ne  sait  qui »  mais  nous  avons  proposé  à  Mme  Billandon 
Gonzalez de le partager avec nous. Elle dispose donc elle aussi d’une clé. Si vous 
souhaitez y déposer vos affiches ou annonces, pas de problème.

• Info et demande d’aide régulière par les adresses mel des écoles
Mmes  Chemin  et  Billandon-Gonzalez  acceptent  et  nous  les  en  remercions  de 
diffuser nos messages par l’intermédiaire de leurs fichiers mel des parents, de 
même qu’il existe un lien sur le site de l’école vers nos infos.
 

• Pâques : installation d’étagères dans le local
Notre local situé devant la salle Polyvalente en direction de la pharmacie est mis à 
notre  disposition  par  la  mairie.  C’est  un  ancien  local  EDF.  Il  nous  permet 
d’entreposer notre matériel de brocante. Il est petit et une équipe de bénévole 
s’est donnée pour mission d’aménager des étagères. Merci à Pierrot, Thierry et 
Pascal.

• Trottinettes
Une édition parfaite (comme d’habitude). Dommage qu’il faille parfois insister 
pour trouver le nombre suffisant de bénévoles pour encadrer ces 3 courses.



Participation pour la première fois de l’association Ciel Vert  qui a offert aux 
participants de PS et MS des plants de fraises bio (action en continuité avec leur 
investissement sur le potager bio de la maternelle) et de plants de framboisiers au 
1er papa et à la 1ère maman. Merci et bravo à eux pour leur investissement en 
faveur des enfants de nos écoles. Participation pour la première des GS aux 3 
courses.

• Brocante sous le signe du bio et du recyclage

236 exposants, 641 emplacements : 1km 282 de parcours

Financièrement une excellente édition.

Les actions particulières de cette édition :

La vaisselle compostable : pour notre pub et la protection de l’environnement nous 
avons  pris  la  décision  de  passer  à  la  vaisselle  recyclable :  gobelets,  tasses  et 
barquettes.  Cette  action  n’a  pas  eu  de  réel  impact  sur  nos  dépenses.  Nous  
continuerons donc sans doute l’an prochain mais avec des gobelets plastique « sous  
caution ». Il va quand même falloir que l’on utilise notre vaisselle plastique achetée et  
non consommée  depuis de nombreuses années.

Le tri des déchets :  plusieurs actions ont été menées sous la direction de Vincent, 
pour une meilleure organisation de nos poubelles, avec tri du carton, papiers, livres 
déposés le lundi à la déchetterie, des vêtements déposés au tri et du « revendable ». 
Chaque jour les exposants déposent dans nos poubelles leurs invendus. Ceux-ci ont été 
placés  à  part  et  plusieurs  exposants  sont  venus  « faire  les  poubelles »  pour  le 
lendemain  ou  la  brocante  suivante.  Ce  qui  nous  a  (aussi)  permis  de  vendre  des 
emplacements supplémentaires à des exposants ayant augmenté leur « magasin ».

Logo Eco-manifestations :  grâce à ces actions nous avons obtenu de la Région la 
labellisation de notre manifestation.

L’association Ciel Vert s’est installée les 2 jours dans la salle de l’Orangerie pour 
exposer leurs travaux et « vendre » les pieds de salade que les enfants de la maternelle 
ont fait pousser. La collecte a permis de racheter de nouveaux plants pour nos petits. 
Samedi et Dimanche, ils ont aussi animé notre manifestation en proposant un concert 
de très grande qualité. Action à renouveler absolument mais en essayant de recentrer 
leur participation vers le cœur de la brocante. (petite clairière derrière les stands des 
enfants avec Tivoli ????)

L’association  de  peinture  et  l’association  de  motos  anciennes,  partenaires  de 
notre broc

Une équipe de gardiennage de choc : cette année nous avons réussi à mettre en place 
une surveillance du parc et  notamment de notre  buvette  la  nuit  du vendredi  et  du 
samedi.  Ceci  nous  est  d’une  très  grande  utilité.  Nous  avons  installé  le  kiosque 



tranquillement vendredi dans la journée et nous l’avons démonté le dimanche soir, 
sans avoir à ranger chaque soir. A renouveler absolument.

La  brocante,  c’est  entre  500  et  600  heures  de  travail  pour  l’ensemble  des 
bénévoles : vendredi (9h minuit), samedi (5h minuit) et dimanche (5h 19h). Et 
une centaine d’heures de préparation.

Chaque bénévole rapporte 140€ à l’association (calcul scientifique : division du 
bénéfice par le nombre de bénévoles). Bravo à nous tous.

Un grand merci aux services municipaux qui sont toujours disponibles.

Remerciements particuliers
• Aux bénévoles qui pourtant n’ont plus d’enfants à l’école ou n’en ont 

jamais eu !!!
Pierrot La fond dit Pierrot La Pompe, pour le pôle « bière »
Roland, Mr Parking
Les mamys-gâteaux
Jean Yves, Christelle et Patrick
Mr Verbois, pour son prêt de terrain.

• Les grands parents
Michel et Claudine
Daniel

• Les parents qui font plus
- Cécile : pour le site et les maquettes (des affiches, tracts et de la 

plaquette)
- Fabrice  et  Anthony :  pour  le  centre  d’appel  Brocante,  la 

surveillance de nuit, le congélateur et le repas des bénévoles.
- Nos 2 imprimeurs anonymes pour avoir personnellement effectué 

des photocopies.
- Gaïdig qui a préparé 60 litres de pâte à crêpes Bio avec un petit de 

8 mois et demi dans le ventre.

• Actions projets écoles 
Les projets  financés par l’EEM pour les  écoles :  le  carnaval,  les  3 
semaines de cirques, la Coursive, le CPIE, …. Soit 6 380€

Le bilan moral est mis au vote et accepté.

Bilan financier

Recettes : 9 200€ dont 9 000€ de bénéfices brocante



Dépenses : 8 000€ dont 6 300€ pour les écoles et 1 200€ pour la course 
des trottinettes.
Balance trésorerie : 14 000€

Détails  disponibles  sur  demande  auprès  de  la  trésorière : 
tribu.falourd@wanadoo.fr 

Le bilan financier est  mis au vote et accepté.

Election  du  nouveau  conseil  d’administration  de 
l’association

Le bureau actuel émet le souhait de voir entrer au bureau des parents ayant 
des enfants scolarisés en maternelle.

• Sont sortants :
Helena Haberstock, vice présidente.
Helena  a  quitté  la  commune.  Merci  à  elle  et  à  Francis  pour  ces 
nombreuses années de bénévolat parmi nous.
Annabel  Audureau,  secrétaire  adjointe,  ne  souhaite  pas  se 
représenter cette année mais sera présente comme d’habitude pour 
aider l’association.
Armelle  Bouhier-Le  Quilliec,  secrétaire,  propose  de  ne  pas  se 
représenter  sauf  si  absence  de nouveaux candidats.  Sera elle  aussi 
toujours  présente  avec  Thierry.  Merci  à  elle  pour  sa  grande 
disponibilité.

• Appel à candidature
Se propose :
- Christian Austry (1 enfant en maternelle  et 2 en primaire) déjà 

bénévole depuis de nombreuses années avec sa femme.
- Sabrina  Rouziéres,  maman  d’une  petite  fille  en  maternelle, 

bénévole depuis l’an passé avec son époux.
- Anthony  Laizé,  compagnon  de  Fabrice,  travaille  au  bon 

déroulement de nos manifestations depuis plusieurs années.

Les membres de l’EEM votent et acceptent ces 3 candidatures.
Ces 3 membres sont élus pour 2 ans.
Merci à vous 3.

mailto:tribu.falourd@wanadoo.fr


A l’issue de l’AG, le conseil d’administration s’est réuni et a attribué 
les responsabilités de chacun au sein du bureau.

Composition du nouveau bureau :
Présidente : Edith Ballandras 
Vice président : Christian Austry
Secrétaire : Sabrina Rouzières 
Secrétaire adjoint : Anthony Laizé
Trésorière : Florence Falourd
Trésorier adjoint : Fabrice Grolleau

Saison 2010-2011 : Info et projets

94 familles en 2010-2011
42 familles bénévoles et 71 bénévoles

104 familles (133 enfants) pour cette année.

Repas 2010
Ce soir, 36 convives. 2 nouvelles familles arrivées cette année, 5 arrivées 
depuis un an. C’est un très bon « cru ». Bravo à vous tous d’être venus ce 
soir.  C’est  pour  nous,  encore  une  fois  la  preuve  que  l’EEM  est  une 
association ouverte à tous ceux qui souhaitent s’investir pour le bonheur de 
nos petits.

Semaine de la solidarité et Fête du Port du Plomb
L’EEM  ne  souhaite  pas  s’investir  sur  ces  2  manifestations,  préférant 
réserver l’énergie des parents pour la brocante.
L’EEM fera comme chaque année un don de 100€ à l’association partenaire 
de la semaine de la solidarité (Alzheimer cette année)

Trottinettes 2011
Programmée les mardi 10, jeudi 12 et vendredi 13 mai.
Il faut dès aujourd’hui réfléchir à une récompense pour les enfants.
Cadeau identique, fille et garçon et intéressant pour des enfants de la GS au 
CM2. Toutes les idées nous intéressent.

Broc 2011
Samedi 17 et Dimanche 18 juin.



Besoin de tous du vendredi 9h au dimanche 19H. Si chaque parent offre 2 
heures de son temps, cette 21ème  édition sera la plus belle de toute.

Les projets des écoles : programme non clos et pouvant être modifié.
Rappel :  l’EEM  n’intervient  ni  sur  le  choix  des  enseignants  ni  sur 
l’affectation des fonds qu’elle offre aux écoles.

L’investissement financier de l’EEM est d’environ 500€ par enfant (de son 
entrée en PS à sa sortie pour le collège !)

Maternelle :
Spectacle, sortie au verger et séjour de 3 nuits (projet autour du Potager)

Primaire : spectacle à la Coursive,  Musées des Beaux Arts,  Planétarium, 
Paléosite, sortie pédagogique à Rochefort, Le Puy du Fou…

Et bien sûr le traditionnel Carnaval pour les 2 écoles.

La  présidente  remercie  la  trentaine  de  parents  présents  à  l’Assemblée 
Générale et notamment les nombreux nouveaux parents, charge à eux de 
motiver les autres nouveaux et pourquoi pas les « anciens » à contribuer à 
ce que notre association continue à faire rêver les enfants (et à faire des 
envieux chez les parents, les enfants et enseignants des communes voisines).

Pour l’ancien et le nouveau bureau
Edith Ballandras


